

Todo clase de correspondencia, lo mismo administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, 23, imprenta y librería de Nides. — Teléfono 24. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. 375
Fuera de la capital, un trimestre . . . 450
Anuncios y otros insertos, precios por línea.
Todos los pagos anticipados.
Telégrafos: Ramos del Manzano, 45. — Teléfono 24

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias

Jueves 7 de Marzo de 1918

Año XXXIV-Núm. 10.354



LA SEÑORA

D.^a Concepción Núñez Izquierdo

falleció en Peñaranda de Bracamonte el día 6 de Marzo de 1918

después de haber recibido los Auxilios Espirituales.

D. E. P.

Sus hermanos: D. Francisco y D. José; hermanas políticas: doña Camila Alegría y doña Pilar Nodal; hija adoptiva, doña María Soriano; sobrinos, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se dignen encomendar á Dios Nuestro Señor el alma de la finada, por lo que les vivirán agradecidos.

MADRID AL DA BLANCA NIEVE

Otra vez la ciudad se viste de blanco. ¿Lo hace para recibir á la Primavera? Bajo los multidos copos ebran sus hojuelas los arbustos y sus pétalos las primeras flores. ¿Lo hace para encubrir su negra interior? En cada casa, en cada centro político, en cada lugar oculto donde las gentes viven, ambicionan, negocian ó se divierten, hay oscuridad espiritual, sordidez y miseria. ¡Bienvenida sea la nieve, hermosa y blanca, si ha de purificarnos, embellecernos y edecantarnos—cuando menos—para que nos juzguemos limpios por un fenómeno de la más agradable ilusión! ¡Y bien venida también si nos trae templanza en el aire, no helando encima, y nos proporciona abundante sustento haciendo crecer y granar los trigales!

Porque nuestros providentes administradores no pueden, ni aun apelando á la tasa, rehenchir las alacenas de pan vivificador.

Ahora están muy ocupados en cosas relativas á Marte, y á Ceres, la pacífica y fecunda matrona.

Y menos mal que á Vulcano le rinden el acatamiento, tasando el hierro en callejón, y no para fines propios de Belona, que sería fabricar espadas y armaduras, sino para los efectos del trabajo, construyendo viguetas y otros útiles dedicados á la edificación material.

La moral—no la que huyó de Grecia—la edificación de los espíritus, no parece por ninguna parte. Ni la sombra de El Sol nos dejan vivir en un remanso de beatitud. Aquella con el excesivo frío, intranquiliza nuestros nervios, y éste con sus sensacionales revelaciones sobre los manejos germanos, y también los terroristas, nos desmienta y perturba la euanimidad bien amada.

El Gobierno, que debía ser garantía de paz y orden, anda en revolución interna. Cuando García Prieto no mira fósforo á La Cierva y Peñafiel, Sánchez de Toca lanza unos juicios sinalegmáticos que nos ponen los pelos de punta. Dato congrega á sus numerosas huestes y amenaza echarlas sobre las greyes ministeriales. Cambó, terriblemente enfadado, va á desencadenar á sus almogáveres contra la ciudad maldita como antes retró, por salvar al régimen, los elementos propicios á una revolución espontánea.

Los diputados, digo, no; los candida-

tos á diputados que derrotó el dinero en toda España, se reúnen para depurar al corrompido sufragio. Vuelven los ojos al Instituto de Reformas Sociales y ven que su presidente, el Sr. Vizconde de Eza, no les ofrece garantías. ¿A quién acudirán? Al Tribunal Supremo y á la opinión. Esto es apelar á dos últimas instancias, y la última puede hacer efectivas sus sanciones sinacudir á violentos extremos y á fuerzas extralegales.

Así está la cosa pública. Todo pende de un misero hilo, que se puede romper el día menos pensado. Nuestra contextura política y social no resiste á un soplo del viento. Tampoco resistirá ni por asomos, á la tensión que produce esta nevada, bajo la cual estamos como amparados por un abrigo y á cubierto de tempestades ígneas y de fieros aquilones.

La nieve es símbolo de candor, de paz y mansedumbre. Pero sobreviene el deshielo y se producen ventarrones precipitados, tormentas, catástrofes. Y más si El Sol lanza sus rayos acusadores sobre una gusenera que en el corazón de la patria hizo su nido para devorarnos sin contemplaciones ni piedad.

Pallol.

Las elecciones del domingo.

Próxima la reunión de los comicios senatoriales, consideramos un deber inexcusable informar á los comprometidos respecto al trámite señalado por la ley sobre la presentación de credenciales, con objeto de que no se vean eliminados de poder votar por el Imperativo de la norma jurídica electoral que regula el ejercicio del sufragio en estas elecciones.

Las credenciales deberán presentarse al registro de la secretaría de la Diputación provincial, mañana, viernes. El tiempo hábil para verificar la presentación termina á las doce de la noche de dicho día.

El sábado, víspera de la elección, las presentarán antes de las diez de la mañana al examen y revisión de la mesa interina, según previene el artículo 42 de la ley.

Sin estos requisitos, los compromisarios no podrán tomar parte, y volveremos á repetir, en la elección.

Esta tendrá lugar en la Escuela Normal de Maestros.

Notas de sociedad.

Viajes.

Han llegado: De Madrid, D. Pedro Mucio y su distinguida esposa. = Del mismo punto, el distinguido joven D. José Martín Gómez. = De Zamora, el propietario D. Alfonso Gutiérrez y su bella hija Pilar.

Enferma.

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de cuidado, D.^a Julia Purón, esposa de nuestro buen amigo D. Antonio Marco. Desearnos su mejoría.

Fallecimiento.

En Peñaranda de Bracamonte, donde vivió rodeada del cariño y del respeto de sus convecinos, ha fallecido la virtuosa y distinguida señora D.^a Concepción Núñez Izquierdo, hermana de nuestro fraternal y respetable amigo el propietario de EL ADELANTO, D. Francisco Núñez, y del ilustre médico de aquella ciudad, D. José Núñez, nuestro muy querido amigo.

Fue D.^a Concha, como familiarmente la llamábamos, bondadosa y sencilla dama que vivió una vida de laboriosidad y de modesta encantadora. Por sus bondades de corazón, sus nobles y caritativos sentimientos y su estable y cariñoso trato, fué estimadísima de todos los que se honraron con su amistad, habiendo sido muy sentido su muerte.

En esta casa de EL ADELANTO, donde tanto queremos á los Sres. de Núñez Izquierdo, cuyas alegrías, como sus tristezas, con las nuestras, sentimos profundamente la desgracia que hoy les aflige y nos asociamos de todo corazón al pesar que experimenta toda la distinguida familia de la finada, enviándole la expresión sincera de nuestro pesame más sentido.

Varias.

Se encuentra en Barcelona nuestro querido amigo D. Mariano Rodríguez y Rodríguez.

= Llegó á Puigcerdá, el administrador de aquella aduana Sr. Bayo y señora.

= Ha llegado de Zamora el exsenador universitario D. Ismael Calvo y Madroño, aspirante á la representación de nuestra Universidad en la Alta Cámara, hospedándose en el Hotel Pasaje, donde está siendo visitadísimo por sus amigos.

Solo se TUBERCULIZA el que EQUILIBRA no usa Gotas - inyectable - sellos.

COMISION MIXTA

En la sesión celebrada por la comisión mixta de reclutamiento, se ha acordado, á los efectos de la apreciación de la soldada lo siguiente:

Primero. Por lo que se refiere á la capitalidad de provincia, el tipo del jornal regulador será el de dos pesetas cincuenta céntimos.

Segundo. El de una peseta setenta y cinco céntimos, para los Ayuntamientos cabezas de partido y aquellos otros que no siendo lo tengan más de dos mil habitantes.

Tercero. Para los que no se encuentren comprendidos en el precedente apartado, el tipo regulador será el de una peseta cincuenta céntimos; y

Cuarto. Dejar en vigor el tipo de jornal medio inferior á una peseta cincuenta céntimos, fijado por algunos Municipios.

SUCESOS

Joven abofeteado. Los guardias de Seguridad Julián Mulas y Juan Madruga, detuvieron ayer, llevándolo á la Inspección de vigilancia, á Manuel Herrera Muñoz, de veintidós años, y Francisca Moreno, por haber promovido un fuerte escándalo en la Escalerilla del Ochoavo, motivado por haber dado la Francisca una bofetada á Manuel á consecuencia de una acalorada discusión habida entre ambos.

COMUNICADO

Contra un acuerdo.

«Sr. Presidente del Colegio de médicos de la provincia de Salamanca. Muy respetable señor y distinguido compañero: En EL ADELANTO del día 4 del actual aparece un comunicado con el mismo título que lleva éste. de don Bernardo Alonso del Corral, pidiendo á ese Colegio la instrucción de un expediente, en el que se depuren las causas y motivos que indujeron al Colegio á tomar contra dicho señor los acuerdos de su última reunión.

Si tal expediente llegara á instruirse, me permito solicitar de usted el aclarar en él, aportando hechos sin el menor comentario y cada uno de ellos con sus correspondientes testigos, personas

de reconocida honorabilidad, hasta el extremo de que si alguien dudase de la de cualquiera de ellos, daría el hecho por no presentado. Debo advertir que mi declaración será escrita, pues mi estado de salud me impide hacer varios meses abandonar el domicilio.

Por último, debo justificar mi intervención en este asunto, haciendo constar que durante seis meses (por ejercer en Fuentelante, al lado de Bañobarez), fui testigo de la conducta social y profesional del Sr. Alonso Corral.

De usted efmo. s. s. y compañero, Manuel Hurtado.—Ciudad Rodrigo, 5 de Marzo de 1918».

DESPUES DE LA LUCHA

Las elecciones en Peñaranda.

El Sr. Avila Partearroyo dice... Madrid, 4 de Marzo de 1918.

Sr. Director de EL ADELANTO. Querido Mariano: Con algún retraso he leído en esta EL ADELANTO correspondiente al 1.º del actual, y en él he visto las manifestaciones hechas por mi ex compañero Sr. García Sánchez en los banquetes con que le han festejado sus amigos, con motivo de su triunfo en las elecciones generales, que acabaron de celebrarse.

Como á mí no me banquetean, por no haber triunfado mi querido amigo y correligionario Sr. Power, carezco por el momento de sitio oportuno donde poder contestar á quien tan directamente me alude, y de aquí que te ruegue muy encarecidamente publiques en tu periódico las siguientes líneas, pues no quiero que mi silencio pueda interpretarse como acatamiento á lo dicho por el diputado á Cortes electo por Peñaranda, ó á que me faltan razones que oponer á las suyas.

Lo mismo el Sr. García Sánchez que yo, sabemos al pie de la letra cómo se ha desarrollado la lucha electoral en el distrito de Peñaranda, y efectivamente, tengo la completa seguridad que ni en la mente del Sr. Power ni en la mía ha existido agravio para él ni para persona alguna de su familia, aunque le hayamos combatido como político, y yo, por mi parte, plense seguir combatiéndole.

Ni el Sr. Power ni yo hemos empleado en ninguno de los pueblos que hemos

visitado las palabras «alpargatero», «contrabandista», «intruso» y otras varias por el estilo. ni hemos dicho tampoco que el Sr. García Sánchez «llevará á la guerra en favor de Alemania, siendo diputado, á los hijos de sus electores», ni que él tuviera la culpa de que el «bacalao y otros artículos estuvieran por las nubes».

No dí mi nombre en la pasada contienda por ser vocal propietario de la Comisión provincial, cargo el que me llevó el Sr. García Sánchez con la santa intención de ircompañibilizarme para luchar con él, sin duda por miedo á que lo derrotara, y digo esto con el mismo derecho que dice él que me faltó valor para dar mi nombre, cosa muy fácil de decir cuando se habla entre amigos y el aludido no puede contestar.

Celebro mucho que después del escrutinio ante su numerosa y respetable familia y amigos reconociera á la hora del champagat el derecho del Sr. Power como ciudadano español de solicitar los votos de cualquier distrito, cosa que no hizo en los días precursores de la lucha, pues en ellos circularon hojas aronímicas, en las cuales se trataba de mortificar á la personalidad ilustre y honorable del Sr. Alba, mi queridísimo jefe y la del Sr. Power, mi dignísimo amigo. Que el Sr. Power no vino engañado á Peñaranda, lo afirmo yo como político y como hombre, y ante esta afirmación espero que el Sr. García Sánchez dé el nombre de la persona á quien el Sr. Power hizo las manifestaciones que él le atribuye, pues en otro caso tendría que calificar su afirmación de una manera muy dura.

En lo que el Sr. Power y sobre todo yo hemos resultado engañados, es en el esfuerzo inmenso realizado el día de la elección por el Sr. García Sánchez, su familia y amigos (que acaso sea yo el primero en sentir) pues los dos sabemos que aquello fué un río de oro, por seguir sus representantes las órdenes que él les daba y los míos las que les dábamos el Sr. Power y yo: testigos los electores.

No al peñarandismo, sino á esto y nada más que á esto debe su triunfo el Sr. García Sánchez, sin que yo quiera quitar la importancia que tiene el apoyo que le han prestado con un interés de los que hacen época, el señor marqués de Ivanrey, los administradores de casas tan linajadas como los del duque de Alba, duquesa viuda de Sotomayor, vizconde de Garci grande, y por si esto fuera poco, el apoyo también con entusiasmo dos diputados provin-

